

Medio	El Dínamo.cl
Fecha	22-5-2013
Mención	Argumentos para defender a un político y su partido, columna de Cristián Leporati, académico de Periodismo de la UAH.

Argumentos para defender a un político y su partido

22 de mayo de 2013 - 09:43 | Por: Cristián Leparati | 

Y, es así como algunas de las críticas con las que se castiga la actuación política se les puede dar más de una vuelta, generando una tendencia. De esta forma, a continuación intentaré la defensa de la oligarquía política.

QUÉ OPINAS

Me importa 0	Simpático 0	Interesante 0	Raro 0
Irrelevante 0	Me indigna 0	Tweet	



PARTICIPA

 Cristián Leparati  Favoritos  Imprimir  Compartir  Enviar

Un delincuente se aproxima a un político, lo encañona con un revólver y le exige la billetera, el reloj y la Mont Blanc: "¿No sabe a quién se dirige?"... Soy un político muy importante..." le informa. "Entonces, ¡devuélvame la plata!", responde el ladrón... Sólo es una broma, pero bajo el humor negro, y a veces también de los garabatos con que los chilenos se desahogan sobre la clase política, palpita el desapego que reflejan los sondeos frecuentemente... llámese CEP, La Segunda UDD, UDP, etc, etc. Los reproches a la actuación no sólo del gobierno sino de la clase política en general se repiten entre los analistas y son ya un aspecto frecuente en las conversaciones de pasillo. Y, es así como algunas de las críticas con las que se castiga la actuación política se les puede dar más de una vuelta, generando una tendencia. De esta forma, a continuación intentaré la defensa de la oligarquía política.

CRÍTICA 1: VIVEN EN SU PROPIO MUNDO alejados de la realidad y encima del corto plazo.

Defensa: Es un tópico que la clase política se ha distanciado de la ciudadanía; a veces el problema de la política es la excesiva cercanía respecto de los ciudadanos y el corto plazo. Eso ha empobrecido la democracia, porque los políticos se han vuelto más vulnerables a la presión de la opinión pública y han cedido a tomar decisiones en el corto plazo, en lugar de pensar un poco más allá, y con eso, infantilizan a la sociedad. La política, instalada en el corto plazo, acaba siendo incapaz de plantear escenarios de futuro.

CRÍTICA 2: SON UNOS INEPTOS no resuelven los problemas.

Defensa: Es un dilema, definitivamente. Nos parecen inevitablemente poco preparados, pero a la vez la profesionalidad nos parece sospechosa, como ha sido el caso del gobierno de Piñera permanentemente. A los políticos les encomendamos la gestión de los problemas más difíciles, aquellos que concentran la mayor incertidumbre, los que no se resuelven con pericia profesional necesariamente; no es que los políticos sean incompetentes, es que los problemas que les hemos encargados son irresolubles mediante una competencia irrefutable. Los políticos no tiene poderes mágicos, y que yo sepa, no practican rituales chamánicos en el congreso.

SOBRE EL AUTOR



CRISTIÁN LEPORATI

Director Escuela de Publicidad UDP
Ver columnas »

Se desempeña como director de la carrera de Publicidad y profesor asociado en la UDP. También es académico en la Universidad Alberto Hurtado. A su vez, es Consejero del CNCA Región Metropolitana. Posee magisters en Filosofía (UAI) y Antropología Urbana (UAHC). Complementa el desempeño académico con las asesorías en comunicación y diálogo social, es socio de Diálogo Consultores.

CRÍTICA 3: SON CORRUPTOS el poder político corrompe.

Defensa: No hay modo de defender a los políticos que abusan de su cargo y su posición en beneficio propio, aunque el riesgo está en generalizar a partir de casos. Hay partidos que lo hacen mejor y otros peor, pero uno de los problemas que tenemos cuando se generaliza el discurso contra la corrupción, el todos son corruptos, es que sólo beneficia a quienes no lo están haciendo bien. Sin embargo, la corrupción nos hace olvidar algo más grave: Contra la corrupción hay mecanismos de control, pero el problema principal de la política es su debilidad para controlarlo.

CRÍTICA 4: NO HAY GRANDES LÍDERES O ESTADISTAS solo políticos semi profesionales.

Defensa: Los que denuncian la supuesta incompetencia de la clase política suelen agregar que ya no hay políticos como los de antes... Lloran por los Alessandri, Frei y Allende; existiendo a veces una mitificación exagerada de la política que ha vivido el país pre y post dictadura. Fue un momento grande, a los políticos de entonces les tocó vivir un contexto más épico que el actual, pero de ahí a atribuirles virtudes que no tengan los de ahora... Hoy vivimos en una época de slogans, se ha acelerado tanto el tiempo de la información que es probable que el tiempo para entenderla también se haya minimizado. También el tipo de liderazgo que pedíamos a la política en los 60, 70 y 90 es muy distinto al de la sociedad actual, más horizontal, y que no acepta que le digan lo que tiene que hacer, por suerte.

CRÍTICA 5: DECEPCIONAN No cumplen lo prometido.

Defensa: Los pactos son la base de la acción política en una sociedad democrática, de ahí por ejemplo el prestigio político de Escalona o Longueira. Pero los pactos pueden ser percibidos también como una limitación, ya que pactar significa renunciar; poniendo de manifiesto que necesitamos de otros y que en democracia el poder siempre es compartido, y aquello no hace que la política sea más fraudulenta.

LAS CRÍTICAS son merecidas, los ciudadanos tienen derecho al pataleo y es bueno que sea así, pero el riesgo es que surjan los populismos, las versiones antisistémicas, que buscan neutralizar al poder y acabar con todo, aunque luego muchos acaban sumándose al sistema. A lo descrito, habría que agregar por último, que el control de la opinión pública hace que los políticos tiendan a dar un discurso muy ajustado a lo que se espera de ellos. Les falta mayor creatividad y libertad, aspecto evidente en los pre candidatos presidenciales.

